



LA EXPROPIACIÓN PETROLERA

HISTORIA
5º PRIMARIA

NOMBRE:

VE EL SIGUIENTE VIDEO PARA PODER CONTESTAR.



Lee las oraciones y anota en la tabla la letra en la columna del sector al que corresponda.

- A.** Se creó un sindicato de la compañía petrolera.
- B.** Petróleos Mexicanos (Pemex) se convirtió en la principal industria mexicana.
- C.** Una semana después de la expropiación petrolera bajó el valor del peso mexicano.
- D.** Se redujeron las horas de trabajo para los obreros de la industria petrolera.
- E.** El crecimiento de la industria petrolera permitió exportar millones de barriles; se construyeron refinerías en Veracruz, Tula, Oaxaca y Tamaulipas.
- F.** El boicot de Estados Unidos e Inglaterra a la compra del petróleo mexicano y sus derivados perjudicó a México.
- G.** Durante la Segunda Guerra Mundial México estaba en posición de vender petróleo a los países en conflicto.
- H.** Los trabajadores petroleros mejoraron sus condiciones de seguridad social.



Efectos de la expropiación petrolera

Económicos	Políticos	Sociales

ARRASTRA Y COMPLETA CORRECTAMENTE

- A La Industria del petróleo era propiedad de empresarios ingleses y estadounidenses.
- B Los bajos salarios y condiciones laborales, los trabajadores se declaran en huelga.
- C PEMEX, que se convirtió en la principal industria mexicana.
- D Reparto agrario.
- E Banco Nacional de Crédito Ejidal, que otorgó créditos a ejidatarios y campesinos.
- F Conflictos con las compañías petroleras por parte del gobierno a causa de leyes que limitaban sus privilegios económicos.



La expropiación petrolera y el reparto agrario durante el cardenismo



Antes

La industria del petróleo...

Debido a

Los bajos salarios...

Hubo

Conflictos con los

Así fundó

PEMEX que se...

Esto llevó

Al presidente Lázaro Cárdenas a expropiar la industria petrolera, el 18 de marzo de 1938.

Implementó

Comprendió el empleo de maquinaria, técnica de selección de semilla y la formación de institutos, laboratorios y granjas.

Pues

La economía nacional se sostiene de todos sus ingresos.

Creo el

Que

► INDICA **Ca**, si es causa o **Co** si se trata de una consecuencia DE LA EXPROPIACIÓN PETROLERA



El país debió pagar una fuerte cantidad de dinero a las empresas extranjeras como compensación.

Las empresas petroleras tenían conflictos con los trabajadores mexicanos.

La industria petrolera se convirtió en la base de la economía mexicana.

El gobierno creó Petróleos Mexicanos (Pemex).

Las compañías petroleras no querían pagar los impuestos.

La riqueza producida por el petróleo salía del país.

► UNE SEGÚN CORRESPONDA



¿Qué empresa se fundó al expropiarse las compañías de petróleo que tenían los extranjeros?

- La principal industria mexicana de cuyos ingresos depende la economía nacional
- Petróleos Mexicanos (PEMEX)
- Amplios sectores de la sociedad.

¿Quiénes respaldaron y favorecieron con su apoyo económico para cubrir la indemnización a los extranjeros dueños de las compañías petroleras?

¿En qué se convirtió PEMEX después de superados los problemas iniciales de reorganización y administración de la nueva empresa pública?

► COMPLETA

¿Quién fue el presidente de México que decidió expropiar la industria petrolera para sujetar a la autoridad del gobierno sus bienes y administración?

	A	A	
	A	D	S



Fecha en que se dio la expropiación petrolera
